



Paris, le 3 décembre 2025

## Communiqué de presse

---

### La Mairie du 17e rend un hommage exceptionnel à Arman, maître des Nouveaux Réalistes

À l'occasion des 20 ans de la disparition d'Arman, la Mairie du 17e accueille dans son hall d'exposition l'un des artistes français les plus influents du XX<sup>e</sup> siècle.

**Du 12 décembre 2025 au 31 janvier 2026**, le public est invité à découvrir une sélection rare de ses sculptures, de ses toiles et de ses œuvres emblématiques, parmi lesquelles une **version inédite du drapeau français imaginée par Arman**.

Le **vernissage** de l'exposition se tiendra le **jeudi 11 décembre à 19h**.

Figure majeure du mouvement des Nouveaux Réalistes, Arman a révolutionné notre manière de regarder les objets du quotidien. Accumulations, fragments, détournements : son œuvre interroge notre rapport à la consommation, à la mémoire et au réel, tout en révélant une puissance artistique profondément moderne.

Cette exposition, placée sous le commissariat de **Gérard Bosio**, offre une immersion dans l'univers d'un créateur qui a marqué l'histoire de l'art en transformant l'ordinaire en langage esthétique.

Événement exceptionnel : sera également exposé **le premier drapeau de la France réalisé par Arman**, l'un des trois exemplaires existants, présenté pour la première fois à l'occasion des 20 ans de sa disparition.

Arman entretenait un lien particulier avec le 17<sup>e</sup> arrondissement, où il avait l'habitude de travailler, notamment rue Saint-Senoch.

Accessible à tous, cet hommage invite habitants et visiteurs à redécouvrir un artiste dont l'audace, l'humour et l'inventivité continuent de résonner aujourd'hui.

#### Contact presse :

Charles COHEN BOYER  
07 85 40 33 46  
[charles.cohenboyer@paris.fr](mailto:charles.cohenboyer@paris.fr)